

Vorlage

Vorlage: 2021/207

Bereich: Wirtschafts- und Strukturförderung/Baurecht
 Verfasser: Bianca Lang

Datum	Gremium	Zuständigkeit	Öffentlichkeitsstatus
27.10.2021	Gemeinderat	Entscheidung	öffentlich

Wander- und MTB-Konzeption für die Ferienregion Bühl–Bühlertal–Ottersweier Teil 1: Bestandsaufnahme, Konzeption und Planung

I. Sachverhalt:

Tour Konzept beauftragt, eine Wander- und MTB-Konzeption für die Ferienregion Bühl–Bühlertal–Ottersweier mit den Teilaufgaben Bestandsaufnahme, Konzeption und Planung als Projektteil 1 zu erstellen. Ziel der Konzeption sollte sein, insbesondere beim Thema „Wandern“ eine Vielzahl an bereits umgesetzten, begonnenen oder angedachten Einzelmaßnahmen am Wegenetz zu einem Gesamtkonzept zusammenzufassen und sinnvoll zu ergänzen.

Das Projekt wird vom Naturpark Schwarzwald Mitte/Nord mit 60% bezuschusst. Die verbleibenden Kosten in Höhe von 25.100 € tragen die drei beteiligten Kommunen Bühlertal, Bühl und Ottersweier entsprechend ihrer Anteile am Wegenetz. Der daraus resultierende Anteil der Stadt Bühl für den Teil 1 des Projektes wird bei rund 17.500 € liegen. Der Kostenrahmen kann nach derzeitigem Stand des Projektes eingehalten werden.

Nach einer gemeinsamen Auftaktbesprechung aller Akteure am 28.05.2019 sowie einer ausführlichen Vorstellung des Projekts gegenüber der Presse am 04.07.2019 wurden im Rahmen einer Bürgerbeteiligung am 25.07.2019, eines Runden Tisches mit Vertretern verschiedener Behörden und Institutionen am 25.09.2019 sowie mehreren Arbeitskreissitzungen mit Vertretern der beteiligten Kommunen und Ortsteile, des Forstes, der Ortsgruppen des Schwarzwaldvereins, des Radsportvereins sowie der Heimatvereine im Januar, Juli und August 2020 Ideen und Anregungen zusammengetragen und diskutiert. Vieles davon ist in die nun vorliegende Konzeption mit eingeflossen. Sie enthält neben allgemeinen Informationen zum Freizeitverhalten und zu den Erwartungen heutiger Besucher insbesondere Hinweise zur Methodik und zur Bestandsaufnahme.

Im Bereich Wandern wurde auf der Basis des bestehenden und im Jahr 2005 gemäß den Richtlinien des Wanderhandbuchs mit der Schwarzwald-einheitlichen Beschilderung versehenen Wegenetzes eine Bestandsaufnahme vor Ort durchgeführt. Gleiches gilt für das Netz der Mountainbikewege, das im Jahr 2007 nach den Richtlinien des MTB-Handbuches beschildert wurde. Die bestehenden Rundwanderwege, von denen bisher nur einige wenige in die Beschilderung integriert sind, wurden erfasst, bewertet und zusammen mit weiteren Vorschlägen integriert. Bei den MTB-Touren wurde das bestehende Wegenetz bestätigt. Die Rundtouren wurden unter dem Thema „Genusstouren“ positiv bewertet.

Herzstück der Wanderkonzeption ist die neue 4-Etappenwanderung „Bühlsteg“, die große Teile der Ferienregion erfasst und insbesondere durch seine landschaftliche Vielfalt und seine zentrale Ausrichtung besticht. Die ausnahmslos kurzen Wege zu den Ausgangs- und Endpunkten der vier Etappen sowie der Anschluss an den ÖPNV erlauben Wanderungen von Gastgeber zu Gastgeber

– mit Gepäck oder Gepäcktransfer – oder aber auch die Begehung der einzelnen Etappen als Tageswanderung von Zuhause aus oder von jedem einzelnen Gastgeber in der Ferienregion aus.

Einzelne neu aufgenommene Passagen beim Wanderwegenetz bedürfen noch der Zustimmung privater Waldbesitzer. Alternativ stehen ggf. bereits beschilderte Wege zur Verfügung.

Teil 2 der Gesamtkonzeption umfasst die Beschilderungsplanung einschließlich Digitalisierung und Integration ins Datensystem des Schwarzwaldvereins. Ein entsprechender Förderantrag wurde beim Naturpark gestellt. Die Bewilligung steht noch aus. Gleiches gilt für Teil 3 des Projektes mit der Herstellung eines Teils der Schilder und Starttafeln der Rundwanderwege sowie der Umsetzung der Beschilderung. Im abschließenden 4. Teil werden die Etappenwanderung sowie das MTB-Netz beschildert. Der Förderantrag für diesen Teil ist in Vorbereitung.

Herr Tino Rettig als touristischer Vertreter der Ferienregion wird die Konzeption vorstellen.

II. Klimatische Auswirkungen:

Keine

III. Finanzielle Auswirkungen:

Mittel vorhanden

IV. Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat stimmt der Wander- und MTB-Konzeption zu. Die Verwaltung wird beauftragt, die Vorbereitung der Projektteile 2 – 4 weiter zu betreiben und die jeweilige Beschlussfassung durch den Gemeinderat nach Eingang der Bewilligung vorzubereiten.

2021_1004 Bühlertal Wander_und_Mountainbikekonzeption (1) Oktober 2021
Übersichtskarte Wandern Bühlertal 2021_09_30